

grandes chaloupes le bois de chauffage que la capitale tire principalement de cet endroit. Il s'ensuit que les habitants, ayant souvent affaire en ville, s'y trouvent exposés à prendre quelquefois un peu plus de liqueurs spiritueuses qu'il ne faudrait. C'est à peu près le seul désordre de cette chrétienté composée de 47 familles.

Quoique l'établissement de Chezzetcook soit un des plus anciens que les Acadiens aient dans la Nouvelle-Ecosse depuis la fin de leur proscription, ils n'ont cependant jamais eu de prêtre résidant. Pendant 20 ans, le Rév. P. Jacques, dont il sera ci-après fait mention, allait, chaque année, passer quelques semaines avec eux. Devenu infirme, il a cessé de les aller voir. Ils n'avaient même aucunement été visités depuis 1810. L'abbé Migneault les alla voir, l'automne dernier. A sa persuasion ils ont pris courage et sont sur le point d'achever la construction d'un petit presbytère et d'une chapelle assez vaste pour leur population. Ce fut là qu'après une petite exhortation, on commença, le soir même, à les confesser. Le lendemain, on continua cet ouvrage. Ils entendirent trois messes, reçurent avec respect les avis et ordonnances de leur premier pasteur, qui en confirma 29 d'entre eux, donna à leur chapelle saint Anselme de Cantorbéry pour titulaire, et après un dîner pris à la hâte, dans une maison voisine, se mit avec ses compagnons dans un warri et fut conduit à bord du sloop qui fit immédiatement voile pour Halifax. (1)

Arrivés à nuit close et conduits à terre dans la chaloupe du vaisseau, ils eurent beaucoup de peine à discerner un endroit accessible pour leur débarquement, et tandis qu'ils tâtonnaient d'un quai à l'autre, la chaloupe peu étanche se trouva à moitié d'eau et les voyageurs humectés. Petite misère de voyage. C'était le mercredi.

20 juillet. Le reste de cette semaine se passa à recevoir et à rendre des visites et à quelques affaires de bureau, en attendant

---

(1) Aujourd'hui Chezzetcooke est l'une des plus belles paroisses du diocèse d'Halifax. Le curé actuel, prêtre québécois, M. P.-H. Labrecque, réside avec son vicaire à West Chezzetcooke, et il dessert, outre sa paroisse, les trois missions de East Chezzetcooke, Petpiswick et Musquodaboit, ayant en tout sous ses soins 374 familles, dont 35 irlandaises, les autres acadiennes. Voir d'autres détails à l'Appendice.